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牧島会長 

 

１、2590 地区の米山学友会 2023 年総会が、9 月 30 日

午前 11時から、鶴見にある総持寺三松閣で開かれ

ます。奨学生と共に多くのロータリアンに参加し

ていただきたいとのことです。和田さんが参加さ

れます。 

2、地区ロータリー財団セミナーが、9 月 26 日午後 3

時から、Zoomで開かれます。これには、栁町さん

と私が参加いたします。 

 

 

 

谷中幹事 

◎ 例会変更のお知らせ   

 川崎南ＲＣ 

９月１２日(火) 移動例会 職場訪問 

９月１９日(火) 休会（祝日含週による） 

９月２６日(火) 夜間移動例会  

１０月１０日(火)  休会（祝日含週による） 

１０月３１日(火)  休会（祝日含週による） 

川崎大師ＲＣ 

９月２０日(水)  休会（祝日含週による） 

新川崎ＲＣ 

９月２０日(水)  休会（祝日含週による） 

９月２７日(水)  休会（理事会裁量） 

１０月１１日(水)  休会（祝日含週による） 

１０月２５日(水)  休会（理事会裁量） 

◎ 週報を送ってくださった RC 

      ありません 

◎ 本日の配布物 

会報 8/28 

      ガバナー月信      

 

 

       牧島会長より瀧上会員へ 

 

ICU 平和フェロー カウンセラー委嘱状を渡しました。 

    

 

 

安東副会長 

牧島会員……①一昨日のバスケットボール凄かったね。

次はラグビーワールドカップです。今の

日本のスポーツはすごく元気ですね。 

②本日は卓話で宋さんの近況報告があり

ます。楽しみです。 

谷中会員……雨で久しぶりに暑さが落ち着きました。 

宋さんの近況報告楽しみです。 

関 会員……宋さん本日の卓話楽しみにしています。 

伊藤(康)会員…①少しづつ“秋の風”を感じるように

なりました。 

②宋さん、今日は楽しみです。よろしく

お願いいたします。 

石川会員……暑すぎて脳みそが溶けそうです。早く涼

しくなればいいですね！ 

木村会員……私の川崎中央プランナーが 9月 25日(月)

より第 3 庁舎の横に移転することになり

ました。改めて皆様にはご連絡を申し上

げます。よろしくお願い申し上げます。 

伊藤(弘)会員…①宋さん、卓話よろしくお願いします。 

②令和 6 年の地価公示の調査が始まりま

した。来年は固定資産税路線価の評価替

えの年なので、大巾アップとなるため、

公示価格もドンと上がると思います。備

えて下さいね。 

本多会員……先週の男子バスケはハラハラドキドキ！

しましたが、とても感動しました！ 

今年はスポーツの活躍が多くて楽しいで

すね！今日は宋さん！卓話楽しみにして

います。 

石田会員……だんたん涼しくなって参りました。 

本日は宋さん卓話楽しみです。 

（バスケットボールよかったです!!） 

栁町会員……今日はあいにくの天気ですが涼しくて良

いですね。 

宋さん、本日の卓話宜しくお願いします。 

萩原会員……宋さん、卓話楽しみにしております。 

森崎会員……9月に入って、やっと涼しくなりました。 

バスケやりましたネ！感動しました。 

関根会員……先週はお休みいただいて沖縄に行ってき

ました。例会準備で親睦の委員の皆様、

ご協力ありがとうございました。 

天気にも恵まれてダイビングやマリンス

ポーツで、楽しい時間が過ごせました。 

またバリバリ働きまーす。 

瀧上会員……夏の疲れが出てきた頃でしょうか、週末

は息子が熱を出していました。少し弱っ

ているくらいが可愛いです。 

皆様どうぞ、ご自愛ください。 

熊野会員……少し暑さが和らぎましたね。ほっと一息

です。宋さん卓話楽しみにしています。 

林(信)会員…皆さんこんにちは。今日は雨のせいかア

ゼリア駐車場が満車でビックリしました。 

宋さんの卓話楽しみにしています。 

高野会員……①週末は青木さん（叶先生）の書道の稽

古に参加させていただきました。特別な

時間をありがとうございました。また、

お願いします。 

②宋様、卓話宜しくお願いします。 

会長報告 

幹事報告 

委員会報告 

スマイルレポート 
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安東会員……宋さん、勉強は進んでいますか？ 

本日、報告。卓話よろしくお願い致しま

す。 

 

 
 

 

 

 

米山奨学生卓話 
宋文婷様 

 
皆さんこんにちは、中国出身の留学生、ソウブンテイです。 

前回の卓話は、私と日本との関わりをテーマに、日本に来た

きっかけや、日本に来てからの留学生活を紹介しました。 今

回は、私が 18 歳になる前の中国での生活を紹介します。自

己紹介の時、相手から「中国のどちら？」とよく聞かれます。

その時私は「杭州」と答えます。実は中国には 2 つの杭州が

あり、ひとつは広東料理で有名な広東省の中心地である広州

で、もうひとつが私の故郷である杭州です。  

 
 

文化的には、詩人の蘇軾（そしょく）が役人として活躍した

地であり、経済的には、中国のアマゾンと呼ばれる淘宝（タ

オバオ）が、ここで生まれました。日本ではアリババと呼ば

れ、人々はそこで安いものをたくさん買うことができます。 

一方、ネットイースという会社もここにあります。 聞いた

ことのない名前だと思いますが、お子さんがいらっしゃる方

なら、「荒野行動」という携帯ゲームが子供たちに大人気だ

ということをご存知でしょう。 この「荒野行動」はまさに

NetEase の一つのゲームです。 これらすべてを説明するに

は複雑すぎますので、日本人に杭州はどこかと聞かれたら、

上海の近くにある都市だと答えます。個人的に、体幹として

は、日本の埼玉で生まれた子供と似ているかもしれない。 埼

玉にもたくさんの景色があり、特産品があり、立派な大企業

があるのかもしれませんが、外国人に埼玉はどこかと聞かれ

ても、東京の隣の都市としか答えられないでしょう。 

もちろん、普通の子供だった私には、タオバオもネットイー

スも、たまに母におねだりしてネットで何かを買ってもらう

以外は、あまり関係がなかったです。 私の生活は単調で面

白くなかったです。というのも 18 歳までは単調な生活だっ

たからです。それにはいくつかの理由があります。 中国で

の学業全般のプレッシャーが重すぎたという理由もあれば、

家族の理由、経済状態の理由、そして私自身の理由もありま

した。 ここで家族についての原因を紹介するのはあまり適

切ではないので、今日は主に中国全体の背景と、私自身の性

格についてお話ししようと思います。 

自分の話に入る前に、一冊の本をおすすめしたいですね。 こ

の本は、上野千鶴子氏が 2019 年の東大の入学式でも推薦し

た本でもあります。  

 
本の名は『彼女は頭が悪いから』という。横浜の郊外に住む

3 人兄弟の長女で、女子大に在籍していた美咲と渋谷区広尾

の国家公務員寮に住んでおり、東京大学に在籍していた翼の

物語です。恋愛小説ではなく、残酷な社会格差についての本

です。その中にとても好きな記述があります。 横浜の郊外

に住む美咲は、もちろん渋谷の賑やかさは知っているし、自

宅からバスと電車を乗り継いで 1 時間半で行けることも知

っています。 しかし、渋谷は彼女にとってどうにも遠いと

ころで、ただそこに存在しているだけで、自分とはあまり関

係がないように思えています。 私は読んでいるうちに、ま

さか、それは 18 歳までの自分のことのように思えてきまし

た。もちろん、今の私は郊外ではなく吉祥寺から 10 分のと

ころに住んでいるし、女子大生ではなく慶應の学生だから、

例え相手が東大生でも頭が悪いと思われることはほとんど

ないです（もちろんこっそり考えられたかどうかわかんない

けど、低く評価されたことはほとんどないですね）。 しかし、

中国にいた頃は本当にそういう人間じゃなかったので、普通

の慶応女子学生より、東京より１時間半の距離に住んでおり、

女子大に通っている中国版美咲という評価の方が適切です。 

日本で就職する際に必ず聞かれる質問のひとつに、「今まで

一番頑張ったことは何ですか」というものがあります。 面

接官にこの質問をされると、私はたいてい大学時代に頑張っ

たことを答えます。しかし、たまたま、大学の前のことも知

りたい面接官もいますね。例えば、ある企業の面接官から、

大学の前に中国にいたとき、学業以外で一番頑張ったことは

なんですかと聞かれたことがあります。いや、それは…本当

に勉強以外何もしていなかったですと誠実に答えたら、不合

格でした。ここでは、中国の教育システムを紹介します。 日

本と同じように小学校が 6 年間、中学校が 3 年間、高校が 3

年間あります。 しかし、違いは、中国では、基本的にこの

12 年間は青春を楽しむ時間ではなく、受験のための勉強時

間です。小学校に入学してから小学校を卒業するまでが中学

受験のための勉強、中学校に入学してから卒業するまでが高

校受験のための勉強、そして高校の 3 年間が大学受験のため

の勉強で、合計 12 年間でした。 図は中国の名門高校の 1 日

スケジュールです。私の高校は名門ではないですが、中国で

は基本的に慶応高校のような、試験を受けなくても大学に入

れる高校はありませので、どの高校でも進学高校であり、ス

ケジュールは大体同じです。平均的な勉強時間は、平日は 6

時半から 23 時半までですね。  

1672回 19件 21,000円 累計 144件 260,000円 

卓 話 
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中国のほとんどの高校は厳しいが、比較的厳しくない高校も

あります。 それはインターナショナル・スクールで、通常

英語で授業が行われ、生徒は海外の大学へ行きます。 日中

の受験制度とは異なり、欧米の大学は一般に出願制で、成績

よりも生徒の総合的な資質が重視されます。 だから、私の

ような普通の学生が宿題をしている間、これらのインターナ

ショナルスクールの学生は、より多くの課外活動に参加する

ことに時間を費やしています。 貧富の差が激しいため、中

国のインターナショナルスクールは日本よりもはるかに学

費が高い。 私が高校生の頃、普通の高校の学費は年間 5 万

円が普通だったが、私の友人が通うインターナショナルスク

ールは年間 300 万円、高いところでは年間 600 万円もするよ

うです。 だから想像できるように、インターナショナル・

ハイスクールの生徒と普通のハイスクールの生徒、両者の間

には目に見えない隔たりがあるようなもので、制服がきれい

かどうかだけでなく、アクティビティの数やコースワークの

プレッシャーの大きさの違いでもなく、そのすべてを総合し

たものです。 

中国では、一部の裕福な家庭でインターナショナル・スクー

ルに通える子供たちを除けば、ほとんど全員が私と同じよう

に勉強ばかりの子供時代を過ごしています。 ここまでくる

と、日本のようなクラブ活動はないのかと思われるでしょう。 

もちろん、休憩時間としての自由な時間はあります。でも、

実質的な活動はなく、自由活動のようなもので、中学 1 年と

高校 1 年に存在しています。私自身は中学で映画部、高校で

心理部に入りました。 映画部はシンプルで、40 分の映画鑑

賞でした。 でも、たいていの映画は 40 分以上あるので、途

中で、一番大事な盛り上がる瞬間になると、終業ベルがなる

ことが多い。それでも、みんなまだ席に座っていて、できる

だけ多くの分を見て、次の授業まで残り 1 分となり、教師が

彼らを追い出そうと教室に入ってきてから、彼らは渋々その

場を立ち去った。 次の週も見続けるために。 

 高校ではもっと形式的だった。最初は一緒にゲームをした

りしたが、やがておしゃべりをするグループに変わり、おし

ゃべりをしない者は席に残って宿題をします。 誰が誰に恋

をしているとか、先生のそばでこっそりバスケットボールを

やっているとか、そんな雑学みたいな、みんなが好きな噂話

をするグループだった。 その中でも、他人の恋の話題が一

番面白かったですね。なぜかというと、中国では、大学前の

恋愛は禁物です。というのも、中国では学業へのプレッシャ

ーが強いため、大学入学前に恋愛をすることは、教師や親に

反対されることが多いです。 私たちはそれを早恋と呼んで

いて、早すぎる恋という意味です。 もし早恋が発覚されれ

ば、教師や親から叱れるし、同級生からは噂をされ、別の目

を向けられることもあります。 

しかし、やはりどう見てもおかしな規定だから、規定違反だ

とされても、思春期に恋に落ちる少年少女は、どの学校でも、

必ずいます。彼らはカップルアカウントを作ったり、sns で

密かにコメントし合ったりします。より大胆な方は、ランニ

ングの時一緒に並んで走っていたり、または食堂の片隅で一

緒に食事をしたりします。誰が何をしたか、どのペアが先生

に捕まったか、どの子がイケメンと付き合ってるか、などの

話題は、とても人気な話題でした。 そして、このニュース

は、ちょうどマクドナルドのような、一般的に子供にとって

珍しい味であるように、学校時代では長い間味わう価値があ

ります。 

私の人生の最初の 18 年間は、控えめに言っても面白くなか

ったし、冗談を言えるようなネタもそれほど多くなかったで

すね。 でも、今の自分があるのは、過去の自分の積み重ね

だといつも感じています。 小中学校で一生懸命勉強しなか

ったら、高校に行けなかったかもしれないし、高校で恋にお

ちたら、慶應に入れなかったかもしれないし、今のような人

たちに出会えなかったかもしれないし、今のような経験をで

きなかったかもしれない。 私は今の生活にとても満足して

いるし、楽しんでいます。同じ普通な人間として、小説の中

の美咲と比べて、今までの人生がうまくいっているような気

がします。 だから、みんなも含めて、出会えたみんなにと

ても感謝しています。 

 
 

 

今週の担当者     森崎会員 

写真      坪井会員 
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